
 
Gemeinde Neritz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung umfasst die Seiten 1 bis 7 
vom 13.09.2022  
im Gemeinschaftshaus, Bergstraße 41, Neritz  
Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 20:37 Uhr Mandel 
Unterbrechung  von ./. Uhr  

bis  ./.  Uhr 
(Protokollführer) 

 

 
Gesetzl. Mitgliederzahl: 9 

a) Stimmberechtigt b) nicht Stimmberechtigt 
  
1. Bgm. Hauke 1. Frau Mandel, LVB Amt Bad  
2. GV`in Lienau 
3. GV Lienau-Jöhnk 
4. GV Nagel 
5. GV Hasse 

    Oldesloe-Land 

6. GV Stebner  
7. GV Mähl  
8. GVín Mähl 

 
 

 es fehlen entschuldigt: 
 1. GV’in Rönnfeld 
  
  

  
  
  
  

 
 
 

 
 
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 02.09.2022 auf Dienstag, 
den 13.09.2022 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Der Bürgermeister stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 8 – beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt der Bürgermeister die Tagesordnungspunkte 11) und 
12) nicht-öffentlich zu beraten. 
 
Da hierzu keine Aussprache gewünscht wird, ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 11) und 12) werden nicht-öffentlich beraten.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen  
 
 
Tagesordnung 

 
1. Protokoll der Sitzung vom 14.06.2022 

2. Bericht des Bürgermeisters 

3. Einwohnerfragestunde 

4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

5. Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

6. Sanierung des Gehweges „Floggensee“ 

7. Externe Anfrage des Gemeindewappens 

8. Kfz-Kasko-Versicherung für Gemeindevertreter/Ehrenamt 

9. Verkehrssicherheit 

hier: Sachstandsbericht 

10. Straßenbeleuchtung während der Herbst- und Winterphase 

11. Grundstückangelegenheiten 

12. Personalangelegenheiten 

 

Die Tagesordnungspunkte 11) und 12) werden nicht-öffentlich beraten. 
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TOP 1: Protokoll der Sitzung vom 14.06.2022 

 
Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich folgende Anmerkungen.  
 
BGM Hauke berichtigt den Punkt 2i). Die Feuerwehr feiert in diesem Jahr ihren 120. 
Geburtstag. Die Gemeinde übernimmt die Kosten für das Essen. 
GV’in Mähl ergänzt, dass bei den Stimmberechtigten Frau Lienau falsch geschrieben wurde. 
 
Weitere Anmerkungen gibt es nicht. 
 
 

TOP 2: Bericht des Bürgermeisters 

 
Der Bürgermeister berichtet über folgende Punkte: 
 

a) Die nächste GV findet am 13.12.2022 statt. 
b) Am 01.07.2022 wurde eine Machbarkeitsstudie in Auftrag gegeben. 
c) Am 22.07.2022 wurde durch BGM Hauke eine Trauung im Gemeinschaftshaus 

durchgeführt. 
d) Am 20.08.2022 fand das Dorffest statt. BGM Hauke bedankt sich beim 

Vogelschießerausschuss und bei Frau Rönnfeld. 
e) Am 29.08.2022 fand ein Notartermin statt. 
f) Am 31.08.2022 hat BGM Hauke ein Vorstellungsgespräch mit einer potentiellen 

Reinigungskraft geführt. 
g) Am 03.09.2022 fand die Jahreshauptversammlung der FF Neritz statt. 
h) Am 08.09.2022 hat der Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung für das Amt Bad 

Oldesloe-Land getagt. Hier wurden die Jahresrechnungen 2019 und 2020 geprüft. 
i) Am 10.09.2022 fand ein Treffen mit den Einwohnern aus Floggensee statt. 
j) Am 14.09.2022 tagt der Amtsausschuss. 
k) Am 15.09.2022 findet der Kommunale Abend statt. 
l) Am 08.12.2022 soll es den nächsten bundesweiten Warntag geben. 

 
 
TOP 3: Einwohnerfragestunde 

 
Eine Einwohnerin berichtet von vielen spielenden Kindern in der Bergstraße und ob es sinnvoll 
ist, hier über eine Verkehrsberuhigung nachzudenken, wie es auch in Floggensee umgesetzt 
werden soll. BGM Hauke wird ausführlich unter TOP 9 auf das Thema eingehen. 
 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

 
a) GV Mähl berichtet über einen Besuch im Gemeinschaftshaus in Berkenthin. Anlass ist die 

schlechte Akustik im Gemeinschaftshaus Neritz. Er hat mit einem Akustiker gesprochen, 
dieser hat ihm empfohlen sich das Gemeinschaftshaus in Berkenthin anzusehen, da diese 
ein ähnliches Problem haben. Der Akustiker hat auch bestätigt, dass es in Neritz an der 
Decke liegt. Das Problem soll weiter beobachtet werden. 

b) GV Lienau-Jöhnk möchte gerne die Prüfung der Jahresrechnung 2019 und 2020 für die 
Gemeinde Neritz zusammen mit der Haushaltsplanung 2023 beraten. Der Kämmerer würde 
dies gerne getrennt beraten. Aufgrund von Abwesenheit von GV Nagel, geht für die Prüfung 
der Jahresrechnung nur ein Termin vor dem 30.09.2022. Die Haushaltsplanung soll dann im 
November besprochen werden. 

c) BGM Hauke hat von Frau Rönnfeld noch etwas zu berichten. Die Rückmeldungen zum 
Dorffest waren durchweg positiv. Die nächste JuKu-Sitzung findet am 11.10.2022 statt. Der 
Herbstzauber findet am 04.11.2022 um 18:30 Uhr statt. 

d) BGM Hauke möchte am 25.10.2022 die nächste Wegeausschusssitzung abhalten. 
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TOP 5: Über- und außerplanmäßige Ausgaben 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Übersicht der über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben vor. Eine Beratung ist hierzu noch gewünscht. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt den vorliegenden über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben nachträglich zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 6: Sanierung des Gehweges „Floggensee“ 

 
Bei diesem Punkt geht es um den Totenweg. BGM Hauke berichtet, ein Beschluss soll nicht 
gefasst werden. Es liegt ein Angebot einer Firma zur Sanierung vor. Dieses beträgt 18.500 € für 
ungefähr 500 m Weg. Im Wegeausschuss soll hierüber weiter beraten werden. 
 
 
TOP 7: Externe Anfrage des Gemeindewappens 

 
Es gibt eine Anfrage zur Nutzung des Wappens. Ein Sammler aus Nordwalde hat BGM Hauke 
angeschrieben, ob er das Wappen der Gemeinde Neritz auf seiner Homepage einstellen darf. 
Es ist ein Hobby von ihm Wappen zu sammeln. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Herr Siegfried Heinze aus Nordwalde darf das Wappen der Gemeinde Neritz auf seiner 
Homepage einstellen. Es wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass das Wappen nicht 
an Dritte weitergegeben werden darf. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 8: Kfz-Kasko-Versicherung für Gemeindevertreter/Ehrenamt 

 
Aufgrund einer Mail von Herrn Mielczarek, dass zwei Gemeinden im Amt keine Versicherung 
beim KSA für Gemeindevertreter/Ehrenamt abgeschlossen haben, möchte BGM Hauke gerne 
wissen, ob er diese Versicherung für Gemeindevertreter/innen abschließen soll. Für sich und 
den Gemeindearbeiter hat BGM Hauke die Versicherung jetzt abgeschlossen. GV Lienau-Jöhnk 
benötigt mehr Infos zu diesem Thema. BGM Hauke macht den Vorschlag, dass das Amt zur 
nächsten GV ausarbeitet, was die Versicherung abdeckt. Der TOP wird aus diesem Grund auf 
die nächste GV vertagt. 
 
 
TOP 9: Verkehrssicherheit; hier: Sachstandbericht 

 
BGM Hauke berichtet, dass in Floggensee Schwellen auf der Fahrbahn angebracht werden 
sollen. Bilder hiervon zeigt er den beiden Einwohnerinnen. Hierzu hat es am 10.09.2022 eine 
Besprechung mit den Einwohnern aus Floggensee gegeben. Nun soll es mit 2 Anwohnern eine 
Begehung geben, um zu gucken, wo die Schwellen angebracht werden sollen. Zuvor wurde 
beim Kreis geklärt, ob solche Schwellen angebracht werden dürfen. Dies ist unter bestimmten 
Voraussetzungen möglich, die hier gegeben sind. In Floggensee ist die Straße sehr schmal bei 
häufig starkem Verkehr. 
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noch zu TOP 9) 
 
Diese Möglichkeit gibt es eventuell auch für die Bergstraße. Hier sind viele spielende Kinder. 
GV Stebner und GV Hasse sprechen sich für ein Ausprobieren auch in der Bergstraße aus. In 
Floggensee werden zunächst Erfahrungen gesammelt. 
 
TOP 10: Straßenbeleuchtung während der Herbst- und Winterphase 

 
Aus aktuellem Anlass möchte BGM Hauke die Meinung der GV Mitglieder einholen, ob die 
Straßenbeleuchtung während der Herbst- und Winterphase ausgeschaltet werden soll. Hierbei 
wird angemerkt, dass einige Lampen freigeschnitten werden müssen. Dies wird notiert. Die 
Mehrheit ist aufgrund der Sicherheit für ein Anlassen der Straßenlaternen. Es soll aber geprüft 
werden, ob es Einsparpotenzial (z.B. früher Ausschalten) gibt. BGM Hauke wird das Ergebnis 
per Mail versenden. 
 
 

Die Tagesordnungspunkte 11) und 12) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten.  

Die Öffentlichkeit verlässt nunmehr den Sitzungsraum. 
 
 
 
 
 
 
Die Tagesordnungspunkte 11) und 12) werden gemäß Beschluss nicht-öffentlich beraten. 
 
 
 
TOP 11: Grundstücksangelegenheiten 

 
./. 
 
 
TOP 12: Personalangelegenheiten 

 
./. 
 
 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt und die im nicht-öffentlichen Teil gefassten 
Beschlüsse bekanntgegeben. 

 

Die Sitzung wird um 20:37 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
  Bürgermeister Protokollführerin 


